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Protokoll AK BuFaTa/StAuB 

 

Datum und Uhrzeit:  03.11.18, 10:20 Uhr 

 

AK-Leitung:   Seb (Freiburg) 

Protokoll:   Lou (Berlin) 

Anwesende: Göttingen, (Freddy), Essen (Robin), Marburg (Lars und Orry), Bonn 

(Irmi), KIL (Kaddi und Jonas), Leipzig (Tim und Cynthia/StAuB), Hohenheim 

(Chris/StAuB), Freiburg (Seb/StAuB und Nati), Berlin (Lou/StAuB) 

 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung (kurze Vorstellungsrunde) 

2. Produktivität der BuFaTa 

3. BuFaTa/StAuB 

4. Satzungsänderung 

5. Sonstiges  

 

TOP 1: Begrüßung 

• Vorstellungsrunde 

• TO einstimmig angenommen 

 

TOP 2: Produktivität der BuFaTa 

• EINLEITENDE FRAGE VON Freiburg (Seb): Was ist das Ziel einer BuFaTa? → Spaß 

UND sinnvolle Ergebnisse, das ist nur durch Vorbereitung der AK-Leitung und 

Teilnehmenden möglich, so auch Vermeidung von Themen-Redundanz  

• THEMA PRODUKTIVITÄT DER ARBEITSKREISE/PROTOKOLLE 

o Freiburg (Seb): AKs sollten mehrere Jahre von denselben Leitungen geführt 

werden, um produktiver zu werden 

▪ Marburg (Orry): bei Geographie-FS wird die nächste BuFaTa von 

den ‚alten‘ Ausrichtenden geleitet, die haben dann genug Ahnung 

▪ Freiburg (Seb): Problem: müssen personell dennoch nicht dieselben 

sein  
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o Freiburg (Seb): StAuB kann sich mehr um die AK-Vorbereitung kümmern, 

etwas strengere Prüfung, was die Pläne für die AKs sind 

o Wer will was machen: 

▪ KIL (Jonas) – Lehramt 

▪ KIL(Kaddi) – Finanzen, Berlin (Lou) – Vergleichbarkeit,  

▪ Hohenheim (Chris) muss in Leipzig nichts machen! 

o Auf Nachfrage von AK-Leitung: 3 AK-Schienen besser als 2, da alle 

mehr machen können  

o Hohenheim (Chris): Nachbereitung von AKs durch neue AK-Leiteung 

▪ Bonn (Irmi): Finanzprotokolle fehlen auf der Homepage! 

▪ Mehrere FS: Korrektur der AK-Protokolle muss zeitnah erfolgen, am 

besten gleich nach der BuFaTa 

▪ Auf Nachfrage von AK-Leitung: Protokolle von Externen FSIs 

schreiben zu lassen war eine gute Idee, weil sich jeder beteiligen 

muss und Druck von der ausrichtenden FS nimmt 

o KIL (Kaddi): Vorstellung der AKs zum Begrüßungsplenum doch wichtig, 

eventuell spontanes Umentscheiden und nochmals klar formulierte Ziele, 

AK-Leitungen sollten ihren AK selbst vorstellen (wenn sie schon da sind 

zum Begrüßungsplenum) 

o Freiburg (Nati): Redelisten sind eine gute Lösung für große AKs  

o Meinungsbild: Alle sind für konstantere AK-Leitungen 

o Marburg (Lars): How-To-AK-Leitung erstellen? Brauchen wir das? 

▪ Freiburg (Seb): Egal wie die Vorbereitung aussieht, Hauptsache 

überhaupt auf den Inhalt vorbereitet sein  

▪ Inhaltlich und Moderation des AKs, klares Ziel 

o Freiburg (Nati): Einer oder mehrere AK-Leitende? → in großen AKs 

Arbeitsteilung, aber gute Absprache notwendig  

o Bonn (Irmi), Freiburg (Seb): AKs regelmäßig durchwechseln, nicht immer 

dieselben AKs auf jeder BuFaTa, z.B. nur jährlich, dadurch Austausch für 

„neue“ FS und Vermeidung von Redundanz für „alte“ FS 

▪ Bonn (Irmi): FS müssen vorher mitteilen, was sie auf BuFaTa 

besprechen wollen, das funktioniert bisher nicht  

o Freiburg (Seb): Anmeldeformular: FS müssen vorher entscheiden, in 

welche AKs sie gehen und nicht erst vor Ort, damit sie sich schon mit 

dem Thema auseinandersetzen müssen (Zustimmung aller Anwesenden 

zu diesem Vorgehen) 

▪ Freiburg (Seb): Teilnahme an der BuFaTa sollte auch „aktiv“ sein, 

Inhalte an den AK zurückgeben  

▪ Ab jetzt werden den Fahrern Protokolle auf der Fahrt vorgelesen!!!  

o KIL (Jonas): Redundanz in den AKs vs. neue Leute einbeziehen und 

regelmäßiger Wissensaustausch  

o Bonn (Irmi): „Experten“ von außerhalb, z.B. Vergleichbarkeit mit 

Studienkoordinatorin, hilft für Produktivität  
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o Freiburg (Seb): „Redundante AKs“ gleichzeitig, damit die nicht so 

überpräsent sind, ist das gut?  

▪ Zeitpunkt der AKs auch abhängig von der Zeitplanung der AK-

Leitung, auf jeden Fall durch 3 Schienen besser, aber AKs dann 

voller 

 

• THEMA EFFIZIENZ DES ABSCHLUSSPLENUMS 

o Leipzig (Tim): gespannt auf das Abschlussplenum, das ist das größte Chaos 

o Freiburg (Seb): Änderungen: Feste, einmalige Redeliste und Gegenrede-

Prinzip → wenn keiner dagegen ist, einstimmig annehmen  

o Leipzig (Tim): im StuRa Leipzig gibt es Ampelsystem für Redebeiträge (gelb 

= reden, rot/grün = Zustimmung/Ablehnung) 

▪ Das geht auch über Handzeichen (Chris) 

o Bonn (Irmi): Abschlussplenum dieses Jahr früher, vielleicht funktioniert das 

dann besser  

▪ Hohenheim (Chris): Flunken schon vorbei, ist diesmal gemütlicher  

▪ keine Termine nach dem Plenum, nur entspannt Party  

 

• THEMA ARBEITEN ZWISCHEN DEN BUFATAE 

o Freiburg (Nati): StAuB sollte die Verteilerliste aktualisieren  

▪ Verteiler aktuell über gmx-Adresse, Hälfte kommt zurück oder landet 

im Spam 

▪ Freiburg (Seb): möchte einen automatischen Verteiler einrichten 

(mit Selbsteintragung) 

▪ Nachtrag: im Abschlussplenum Liste zum Eintragen rumgeben 

o Freiburg (Seb): Neue FS werben - in die FS-Sitzungen gehen und werben, 

wenn sie erst einmal dabei sind, dann kommen sie auch wieder  

▪ Essen (Robin): jeder soll seine Nachbarn anquatschen 

▪ StAuB-Aufgabe: „Vernetzung“ für Anfragen an andere FS, muss 

aber persönlich laufen 

▪ Göttingen (Freddy): Zeitpunkt? Nicht spontan vor BuFaTa, sondern 

nach einer Tagung für die folgende 

▪ Freiburg (Seb): wenn wir viel mehr FS werben, werden es auch mehr 

Leute zu bekochen und betreuen,  dann Zahl der Teilnehmenden pro 

FS limitieren oder Planung einer größeren BuFaTa 

▪ Hohenheim (Chris): FS-Vernetzung ist unglaublich wichtig, egal ob 

an eigener Uni oder im Bundesland (z.B. Landesfachschaften-

tagungen) 

o Freiburg (Nati), Berlin (Lou): Ergebnisse der BuFaTa in Timeline oder auf 

Webseite festhalten (nur wichtigste Punkte), um zwischen den BuFaTae 

präsenter zu sein  

▪ Hohenheim (Chris): HoHe nutzt Ilias-Portal, das auch von Profs für 

Vorlesungen genutzt wird, um Wiki zu führen  
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• THEMEN FÜR DIE KLEINGRUPPEN: 

o Mailverteiler aktualisieren: Hohenheim (Chris), Leipzig (Tim) 

o How-To Sitzungsleitung und Protokoll inkl. Protokollvorlage: Leipzig 

(Cynthia), Berlin (Lou), Freiburg (Nati), Marburg (Lars) 

o Ergebnisübersicht/Timeline auf HP → nach BuFaTa! 

o Dropbox aufräumen → nach BuFaTa! 

 

TOP 3: BuFaTa/StAuB 

• THEMA STAUB 

o Aufgaben des StAuBs nicht ganz ersichtlich von Homepage 

o StAuB: Was haben wir im letzten halben Jahr gemacht? 

▪ Protokollen hinterherrennen 

▪ Verteiler-nicht-Spaß 

▪ Festgelegte Aufgaben: Homepage, Soziale Medien, 

Sitzungsleitung/StAuB-Leitung, Mails, MeTaFa/SymBioSe 

▪ Ganz viel Selbstfindung 

o Bonn (Irmi): Gelder für SymBioSe könnte in FS beantragt werden 

o Neue Ämter können dazukommen → Öffentlichkeitsarbeit, AK-

Koordination, Wissenssammlung, Vernetzung und Werbung, 

Vorsitz/Protokoll bei Sitzungen 

o Vorschlag: Eine gemeinsame StAuB- und AK-Leitungs-Sitzung vor 

BuFaTa 

o Das StAuB-Mitglied der ausrichtenden FS muss keine große Aufgabe 

übernehmen außer eigener BuFaTa-Orga 

o Sitzungstermine veröffentlichen und zu Teilnahme aufrufen! 

o Freiburg (Seb): Vorschlag für Satzungsänderung: 

▪  StAuB darf sich Stellungnahmen anderer Tagungen anschließen 

(z.B. ZAPF) 

▪ Wirksamkeit von Satzungsänderungen schon 1 Monat nach 

BuFaTa, dadurch schneller aktiv als bisher (bis zur nächsten 

BuFaTa) 

o Freiburg (Seb): Jeder Stäubling und Stauber soll einen AK leiten (wenn 

möglich) 

o Freiburg (Seb): GO des StAuBs sollte überarbeitet und auf HP 

veröffentlicht werden  

o Berlin (Lou), weitere: Vorschlag: Sonderposition für Vertretungen der 

nächsten 2 ausrichtenden FS im StAuB: 

▪  ohne Wahl, keine großen Aufgaben, bleibt dann für ein Jahr 

erhalten: „5+2-Regelung“ 
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▪ Dieses Jahr scheiden 2 aus, 3 erst nächstes Mal (durch 5 neu 

Gewählte in Tübingen): Vanessa (Tübingen) hört auf, Cynthia 

(Leipzig) in 5+2 Regelung und die restlichen bleiben drin 

▪ Ein weiteres Mitglied aus der übernächsten BuFaTa-FS 

▪ 2 weitere gewählte Mitglieder aus Abschlussplenum 

 

• THEMA AUSRICHTUNG DER NÄCHSTEN BUFATAE 

o SoSe19: LEIPZIG (steht fest) 

o WiSe19/20: Marburg oder Essen 

o SoSe20: Göttingen oder KIL 

o Abstimmung im Abschlussplenum für WiSe19/20 

 

TOP 4: Satzungsänderung 

- Vgl. TOP 3 den StAuB betreffend: 

o Satzungsänderungen aus Regensburg sind verschollen 

o Änderungsvorschläge für StAuB-GO und BuFaTa-Satzung s. Anhang 

von Seb 

o StAuB = 5+2-Regelung 

- Weiter in Kleingruppen mit Themen von TOP 2 und Änderungen der 

Satzung: Göttingen, (Freddy), Essen (Robin), Marburg (Orry), Bonn (Irmi), 

KIL (Kaddi und Jonas), Freiburg (Seb/StAuB) 

 

TOP 5: Sontiges 

Meinungsbild: Soll der AK so auf der nächsten BuFaTa weitergeführt werden? 

Dafür (-)  /  Dagegen (-)  /      Enthaltungen (-) 

- Anmerkung in der Protokollnachbereitung: Abstimmung nicht durchgeführt 

durch individuelle Arbeit in Kleingruppen, aber AK notwendig für Organisation 

und Evaluation von BuFaTa und StAuB, also auf jeden Fall weiterführen! 

 

Arbeit mit gesamtem AK bis zur Mittagspause, Protokollschluss zu 16:30 Uhr 

Arbeit in Themen-Kleingruppen bis 18 Uhr, individuelle Ergebnisse und 

Protokolle 


